

Tres ediciones diarias... 5 de la mañana... 7 de la mañana... 13 de la mañana

El Pueblo

Arquitectura municipal... 175... 450... 950

Anuncios y comunicados... A PRECIOS CONVENCIONALES

OFICINAS E IMPRENTA... Don Juan de Austria, 14... TELEFONO 741

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

Diario republicano de Valencia

Número suelto 5 céntimos

Caña blanca DE MATANZAS

ADOLFO BELTRAN Y O.
Fábrica en todos los establecimientos de bebidas
FABRICA: CALLE SERRANO (GRAB)
TELÉFONO 149

Allos industriales

Se vende una máquina de vapor... fuerza de 30 y 50 caballos... todo en muy buen estado de conservación.

Enfermedades de los OJOS

Dr. SIMÓ LLOBAD
Médico oculista honorario que fué del Hospital Provincial, etc.
Curación radical de la **granulosa tracomata**, por crónica y rebelde que sea, en un plazo de 20 a 30 días.

LOS SABAÑONES

Se curan en 24 horas con la **POMADA ADROVER**
Precio, 2 reales caja.—Depósito Igual Contat, Orgería de la Luna.

Tos ferina

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evita las frecuentes complicaciones con los **Siropes de Aire comprimido**, combinados, procediendo generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.

ALMACEN de ACEITUNAS
VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALL
Guillen de Castro, 24

El nuevo gabinete

Ya hemos salido de dudas. La crisis se ha resuelto en favor de los conservadores, que ya han jurado sus cargos, constituyendo el gabinete.

Lo importante, siempre que se renueva o cambia una situación política, es saber las orientaciones que adoptará, los proyectos nuevos que ha de apoyar y el método de gobierno que con arreglo a las circunstancias de la nación se propone seguir.

Este, que es práctica elemental en todos los países europeos, resulta cuestión secundaria y desprovista de interés en España.

Por esto Sileys, al encargarse del poder, se ha creído relevado de dar a conocer sus rumbos políticos.

Consejo de amigo

Los clericales catalanistas están en su derecho protestando contra el decreto del conde de Romanones, ordenando la enseñanza del catecismo en castellano, y el ministro, a pesar de llamarse cristiano, apostólico, romano, ha faltado—tal vez sin saberlo—al precepto del Apóstol.

San Pablo, en su epístola 1.ª a los Corintios, aconseja que a cada pueblo se le hable y enseñe en su lengua, porque—dice—«si yo ignorara el valor de la voz, será bárbaro al que habla, y el que habla será bárbaro para mí».

«En la Iglesia quiero más bien hablar cinco palabras con mi inteligencia para instruir también a los otros, que diez mil palabras en lengua desconocida.» En las órdenes del Apóstol se apoyan los clericales y tienen razón; mas no la tienen, cuando faltando al precepto a sabiendas, dicen la misa en latín, cantan en latín, y en latín se empeñan en instruir a las gentes; pareciendo entonces bárbaros a los que los escuchan, que nada sacan en limpio de la infernal algarabía.

Los preceptos apostólicos se defienden cuando convienen, y cuando no, se desobedecen. Comprendo que los *noys* catalanes no entienden los cuentos del P. Ripalda en castellano, porque ni aun los chiquillos de Castilla los entienden, pero quieren decirme si los muchachos castellanos o catalanes entienden una palabra de la letanía en latín que les hacen cantar todos los días? ¿Sacan algo de provecho las beatas y beatos aditos, de los virgo veneranda, virgo predicanda, virgo potens y demás palabras, para ellos misteriosas, que les hacen masculina?

Afirmar los clericales que obran correctamente enseñando, con arreglo a las prescripciones del Apóstol, mas si es así, ¿por qué no destierran el latín de la liturgia? ¿Por qué se valieron del latín para degollar y robar a los indígenas americanos?

El inca Atahualpa fué conminado por una bula en latín, firmada por Alejandro VI, a entregar su patria a los españoles. En dicha bula y con mil enreznadas razones que el mismo diablo no entendería, hacía saber al descendiente de Manco-Capal de qué manera hizo Dios el mundo, cómo se inventó el pecado original para que Cristo, que era el mismo Dios, viniese a redimir a los hombres; de cómo Pedro recibió el mundo por herencia, que transmitió después a sus sucesores, por lo que siendo el Papa heredero de San Pedro, y por tanto dueño del mundo, le ordenaba entregase el Perú con todos sus habitantes a sus queridos hijos los reyes Católicos de España.

Arathualpa no entendió ni una palabra de tal monserga, leída por el P. Valverde, con toda la insolencia de un inquisidor, pero cuando a fuerza de gestos, señas y mal trabadas razones, supo que todo aquel farrago de disparates era encaminado a destronarlo, trató de resistir, aunque inútilmente, porque fué repárgicamente estrangulado y sus restos repartidos entre los católicos reyes, el Papa, los frailes y los aventureros que llevaron a cabo tan heroica hazaña, y el latín impuesto a los indígenas como lengua obligatoria para dirigirse a la divinidad.

efecto varias obras en un salón del Archivo municipal.

Después de alguna disensión, en la que intervinieron los Sres. Chirivolla y Miguel, se desistió por unanimidad una instancia de don Antonio Marco, en la que pide que se consignen en el presupuesto 25 pesetas para pago de dos buzones colocados en los estancos del Saler y Palmar.

Se acordó desistir de la acusación privada en todos los sumarios en que el Ayuntamiento se ha mostrado parte.

También se tomaron los siguientes acuerdos: Adjudicar definitivamente el remate para hacer 2.000 chapas para los carros de labranza, aprobando la cesión que de sus derechos hace el rematante D. Miguel Nebot a favor de D. José Serratos; que el plazo para la celebración de la subasta del arbitrio sobre el uso de la medida de caldos y otros artículos, se reduzca al que medie entre la publicación del anuncio en el *Boletín Oficial* y el día en que haya de celebrarse la subasta; facilitar a la Alcaldía para que designe al concejal que ha de asistir a dos subastas referentes a mercados; reparar el salón de sesiones de la comisión de Mercados y despachos de la presidencia y concejal de turno y la recomposición y adquisición de mobiliario, cuyo importe ascenderá a 800 pesetas; que se pague con cargo al capítulo de créditos reconocidos del «Diccionario general valenciano castellano» de D. Joaquín Martí Gades.

Que se transferan a la consignación para pezos artesanos 3.000 pesetas de la partida para el pago del primer plazo del puente sobre el río, frente a Nazaret; aprobar la hoja de tasación de las cosechas y abonos pendientes en unos campos que se exponían a D. Jesús de la Cuadra, D. Juan Jimeno, importantes de la del colono Juan Bantista Casañ 175 pesetas y las de Juan Jimeno 3070 pesetas, y autorizar a la Alcaldía para adquirir por administración 103 baldíos de paño azul tina para los individuos de dicho cuerpo, cuyo importe asciende a 1.900 pesetas.

Se dió cuenta del dictamen de la comisión de Sanidad, proponiendo la forma de proveer las plazas de médicos del cuerpo municipal de Sanidad, reproduciendo el dictamen presentado en la sesión última, ó sea que por turno se provean unas por concurso y otras por oposición.

Sobre este dictamen se promovió larguísima discusión, en la que intervinieron, combatiéndolo, los Sres. Avalos, Vinaixa y Navarro Reverter, defendiéndolo los Sres. Beltrán, Barral y Martínez (D. J. J.).

Sostuvieron y demostraron los Sres. Vinaixa, Avalos y Navarro Reverter, que todas las plazas de médico municipal deben proveerse por oposición, cerrándose el portillo del concurso por el que quieren colarse a toda costa los que tienen miedo a la oposición.

Terminada la discusión, que fué acalorada y larga, pues se consumieron los seis turnos y las seis rectificaciones, y que no detallamos por no dar excesiva extensión a esta crónica, se puso a votación el dictamen.

El Sr. Avalos propuso que se votara por partes. Así se acordó, después de nueva discusión y una cuestión de orden, en que intervinieron los Sres. Miguel, Maestro, Beltrán, Barral, Avalos y Vinaixa.

Puesto a votación el primer extremo del dictamen, se aprobó por 20 votos contra seis. La segunda parte del mismo fué aprobada con los votos en contra de los Sres. Vinaixa y Avalos.

Al pensarse a discusión el tercer extremo del dictamen, se dió cuenta de una enmienda suscrita por los Sres. Avalos, Vinaixa y Fajarnés, que decía así: «Los concejales que suscriben piden a la Corporación acuerde declarar que se verá con gusto que los médicos interinos, a quienes el reglamento concede derechos para entrar por concurso, se despojaren de dichos derechos y tomaran parte en las oposiciones».

El Sr. Miguel combatió la oportunidad de la enmienda, que defendieron los Sres. Avalos, Vinaixa y Fajarnés, y en votación nominal, por 14 votos contra 9, se acordó no haber lugar a deliberar.

El Sr. Avalos explicó su voto con oportunos razonamientos, aprobándose el extremo tercero del dictamen, con los votos en contra de los señores Avalos, Vinaixa, Fajarnés, Borrás, López (D. M.), Navarro Reverter y Tatay.

Se dió cuenta de la comisión de Mercados, que bajo la dirección del arquitecto municipal se recompongan las marquesinas del mercado de Pueblo Nuevo del Mar, cuya recomposición importará 1.300 pesetas.

A indicaciones del Sr. Borrás, se acordó pasarse a la comisión de Policía urbana un dictamen de la Alcaldía, en el que se proponía que se haga desaparecer un kiosco situado en la calle de Játiva, frente al Instituto de segunda enseñanza, porque lo tiene persona distinta de la a quien se le otorgó la concesión.

También pasó a la comisión de Fiestas una proposición del Sr. Navarro Reverter, consistente en que el primero del año se regalen a los niños pobres juguetes, presupuestando 1.000 pesetas.

Los Sres. Avalos, Vinaixa y Fajarnés reprodujeron su enmienda en el asunto de los médicos municipales, en forma de proposición, oponiéndose a su urgencia los Sres. Miguel, Maestro y Beltrán, y defendiéndola los Sres. Avalos y Fajarnés. En votación nominal, por once votos contra siete, se desechó la urgencia.

denuncias formuladas contra médicos del cuerpo de Sanidad municipal, y que un tribunal se le encargó de instruirlo.

El Sr. Maestro pidió se dijera contra qué médicos se instruirá.

El Sr. Avalos dijo que no podía decir qué médicos eran, pero sí asegurar que en un libro de accidentes de determinada casa de Socorro se les que se practicó la cura de una *herida cortó punzante producida por el asta de un toro*, como también que un facultativo fracturó el brazo a un sujeto que padecía un tumor blanco, al pretender reducir la articulación, que suponía dislocada.

Se acordó que se instruya el expediente. El Sr. Fajarnés pidió se le excluyera del tribunal que instruya el expediente, y así se acordó.

Pidió el Sr. Beltrán que por la comisión de Alumbrado se procure aumentar el alumbrado de las calles que hay entre la de San Vicente y Flasers.

El Sr. Vinaixa dijo que comprendía la necesidad de que se aumente el alumbrado, pero que lucha con la escasez de medios, ello, sin embargo, prometió al Sr. Beltrán complacerle en su justa petición.

El Sr. Maestro se ocupó del actual contrato de alumbrado público, haciendo observaciones que fueron contestadas por el Sr. Vinaixa. El Sr. Maestro prometió que a la sesión próxima traerá una proposición relacionada con el alumbrado público.

Reunido el Ayuntamiento en sesión secreta, a instancias de D. Adolfo Beltrán, y reanudada la pública, se dió cuenta de haberse acordado facilitar a la Alcaldía para que disponga de las cantidades que estime necesarias para hacer frente al conflicto que pueda surgir con motivo de la anunciada huelga de los huertanos, y se levantó la sesión.

Noticias

El Gobernador civil Sr. Baamonde telegrafió anoche mismo al nuevo ministro de la Gobernación pidiendo permiso para resignar el mando y trasladarse a Madrid.

Según parece, el Sr. Baamonde piensa marchar hoy en el correo.

Como ayer mañana se recibió en el Gobierno civil el telegrama oficial dando cuenta de que el rey había confiado al Sr. Silveira la formación del gabinete, inmediatamente cundió la noticia entre los diputados que se hallaban en el Temple, y acudieron todos al despacho del Sr. Baamonde para confirmar y comentar dicha noticia.

Con tal motivo, no pudo celebrarse sesión la Comisión provincial.

Los conspicuos fusionistas que ayer desfilaron por el Gobierno civil no podían ocultar la tristeza que les causó la infanta nueva. Todos ellos, conforme iban entrando en el despacho del Sr. Baamonde, comprendían por el desmayo de los correligionarios allí presentes, que la suerte les había sido adversa.

«El día y usted el pésame—era el saludo con que se recibía al último que llegaba.

«La acompaña a usted en el sentimiento—replicaba otro.—Y cada cual simulaba su disgusto, según su temperamento ó idiosincrasia.

«¡Y pensar que si Sagasta hubiera querido, a estas horas estaríamos aun en el poder, Dios sabe hasta qué fecha! Cuando todo se hubiera podido arreglar con una nutrida votación de la mayoría! No estábamos nosotros ya camino de Madrid? Vamos, le digo a usted que Sagasta ha sido esta vez muy poco complaciente con su partido.

En estos términos se lamentaba uno de los diputados a Cortes por esta provincia, dirigiéndose a uno de sus correligionarios.

El Sr. Baamonde fué el encargado de despedir el duelo, y por cierto, nos pareció que cumplía con este penoso deber, profundamente conmovido.

Nosotros únicamente diremos, a guisa de comentario, que al fin termina la política caqui-quista del fusionismo valenciano.

La extirpe de los Sapinas, ese katipunan formado por sus parientes y amigos, cesa de monopolizar, al menos por algún tiempo, los destinos de nuestra provincia.

Parece que para el martes próximo tienen decidido los huertanos declararse en huelga. No sólo no entrarán a recoger el estiércol, sino que tampoco sus mujeres ocuparán los puestos del mercado, ni permitirán que vanga a la ciudad carretero alguno.

ideas carlistas, salieron a la calle a grito pelo do contra el arcipreste, a quien acusan del tras lado del cura Torta.

Este cura Torta es aquel buen mozo de quien nos ocupamos cuando la algarabía contra nuestro querido amigo el diputado por Valencia señor Blasco Ibáñez y contra nuestros correligionarios de Villarreal, quien capitaneaba las huestes de beatas y ganado clerical que tan alto pusieron el nombre de la población vecina.

Los resultados de la algarabía de anoche no fueron graves. Unos cuantos vidrios rotos, que pagó el arcipreste, y algunos sónicos de tanto gritar picardías contra el expresado sacerdote, que hubo de aguantar el chaparrón hasta que la guardia civil entró en funciones, ó sea después de unas dos horas de algarazas.

Nos complace en extremo la paz y concordia que reina entre las borreguillas y borregos católicos del pueblo de Villarreal, que tanto se afanan por darnos la razón, descalificando con tan sublimes ejemplos hasta a los águilas.

Para el próximo lunes, festividad que la Iglesia dedica a la pureza, se prepara otra de órdago bajo la advocación de la Purísima. No hemos visto el programa, pero a juzgar por el escándalo de anoche, aquellos siervos de Dios no pararán hasta alquitranar al cura y correrle por las calles en son de fiesta y a falta de toreros.

Si podemos adquirir un programa de la próxima traposada que se prepara para el próximo lunes, lo publicaremos para solaz y esparcimiento de nuestros lectores, ya que son de ver espectáculos de esta naturaleza.

La *Troná* de esta semana resulta uno de los mejores números del popular semanario. «El Tró de Madrid» que *dispara hoy* es de lo más alegre que hemos leído.

La *Troná* de hoy se agotará a las pocas horas de puesta a la venta.

Anoche se celebró, ante numerosa concurrencia, una *Yaciada* en el Casino Republicano de Fusión del distrito del Misso (Casco).

Hizo uso de la palabra el concejal por aquel distrito Sr. Vinaixa, quien pronunció un discurso de tonos radicales, haciendo la historia de la última crisis y de la subida de los conservadores. Al final de su discurso felicitó a los socios del casino por sus desvelos en pro de la enseñanza laica y por el estado próspero de dicha sociedad.

A continuación siguieron en el uso de la palabra el Sr. Moreno y el profesor de las escuelas del casino Sr. Crespo, que pronunciaron oportunos y enérgicos discursos.

El presidente, Sr. Oleina, hizo el discurso resumen, y se extendió en consideraciones sobre los temas educativo y social, que resultó muy del agrado del auditorio.

Anteanoche fué leído con toda solemnidad en Arte y Letras el magistral discurso de don Jacinto Octavio Picón, hablando sobre la escasez del desnudo en las Bellas Artes.

Al finalizar su lectura, tanto los socios de Arte y Letras como los numerosos alumnos de la Academia de Bellas Artes que asistieron a dicho acto, premiaron con una salva de aplausos la valiente y genial labor del autor de «Dulce y sabroso».

Como digno remate de la velada, dirigióse al Sr. Picón un telegrama felicítandole.

Inmediatamente contestó el insigne crítico con el que a continuación publicamos: «Antonio Rillo».

Haga presente a esa corporación mi profundo agradecimiento por la honra que me ha dispensado y sepan todos que las glorias del arte valenciano tienen en mí su más entusiasta admirador.

Hemos recibido el núm. 39 de nuestro querido colega el valiente semanario republicano *Gandía Moderna*, órgano del partido de Fusión Republicana de la ciudad de los Borgias.

Publica trabajos de colaboración de nuestros compañeros Sres. Piquer, Serrano Glavero y Azañá.

Con motivo de denuncias hechas en la sesión municipal de ayer, que de confirmarse, incapacitarían a los médicos del cuerpo de Beneficencia, a quienes se aludió, acordóse ayer, a propuesta del Sr. Fajarnés, instruir expediente para que se depuren los hechos denunciados y se proceda en consecuencia.

Cuestión es esta de grandísima importancia, puesto que afecta a la salud pública.

El Ayuntamiento debe mostrarse severo é inflexible, expulsando del cuerpo médico municipal al que resulte inepto, ó declarando que las denuncias fueron infundadas.

El acreditado comerciante en ultramarinos D. Juan José Amores, ha montado un nuevo establecimiento en la calle de San Vicente, número 21, y para solemnizar su apertura distribuirá bonos entre los pobres, quienes precisamente se presentarán esta tarde de tres a siete a recoger dicha limosna. El Sr. Amores nos ha remitido diez bonos, afección que en nombre de los favorecidos le agradecemos.

Ayuntamiento

Comenzó la sesión a las cuatro y veinte minutos de la tarde, presidiendo el Sr. Cort, siendo aprobada, después de leída, el acta de la anterior.

Se dió cuenta del extracto de los acuerdos adoptados por la Corporación durante el mes de Noviembre próximo pasado para su inserción en el *Boletín Oficial*.

Sin discusión, se tomaron los siguientes acuerdos: Adjudicar definitivamente a D. Marcos Porta el remate de la subasta para la construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de Filipinas, por la cantidad de 1.980 pesetas; que se satisfagan con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto actual y del veniente los gastos que originen los estudios de Desamparados Gómez Bermellí; que con cargo al mismo capítulo se paguen los gastos que se ocasionen al retirar los escombros y colocar vallas en un solar de la calle de Padre de Húerfanos; conceder varias licencias para obras; autorizar a D. Antonio Giner y a D. Salvador Roig para instalar un motor a gas en la calle de Azacárraga, núm. 11, y en la de las Blanquerías, núms. 33 y 35, respectivamente, y que se abone a D. Primo Traves el 5 por 100 del importe del asfaltado de la calle del Pintor Sorolla; que se lleven a

El Sr. Fajarnés propuso que se acordara la instrucción de un expediente para deparar las

hombres y algunos conocidos por sus exaltadas

Selecto surtido en toda clase de Ropas
mechas para caballeros, Niñas y Niños.
Sombreros de último modelo.
Variedad de géneros para prendas á la
medida.
Corbatería elegante. — Géneros de punto,
del país é ingleses.
Bisutería fina.

Grandes almacenes
EL AGUILA
Calle de la Paz, esquina á la de Luis Vives
1.000 CAPAS COMPLETAS
PARA CABALLERO
de 20 á 150 pesetas

Fabricación de Guantes para Señoras,
Caballeros y Niños. — Géneros para Raglands,
Uniformes. — Sección especial de objetos para
regalos. — Camisería de todas clases.
Paraguas é impermeables. — Bastones de
laurel y palma.
Gorras inglesas y caquitos rusos.

SABAÑONES CURACIÓN RÁPIDA Y SEGURA CON EL TÓPICO ANDRÉS

Esta nueva preparación se recomienda por sí sola, y es de resultados tan prácticos, que basta pasarse por los sabañones un pincelito impregnado con el tópicó para que no vuelvan á molestar. Se curan en sus tres períodos, ó sea el inicial, inflamatorio y de ulceración, pero conviene siempre no esperar este último para evitarse molestias y apresurar la curación. Preparación y depósito general: Laboratorio químico del Dr. GREUS, Peris y Valero (antes Paz), N, Valencia, y en todas las Farmacias y Droguerías bien surtidas.

vor de D. José Martí Rubio, por la cantidad de 75'25 pesetas anuales.
El arriendo durará desde 1.º de Enero de 1903 á 31 de Diciembre de 1904.

El Alcalde ha remitido al contador del Ensanche una relación de los propietarios de casas de la calle de Colón y plaza del Picadero, que ofrecieron contribuir al adquinado de las citadas calles.

AVISO.—Se pueden adquirir alfileres y maldones con los retratos de Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez, á 4 reales docena. Pasaje Monistrol, 6, José Blanquer.

LAPIDAS J. Barroso Ayala, Cervantes, 8. Teléfono 687.

El Alcalde ha remitido al Gobernador civil, para su inserción en el Boletín oficial, un anuncio sacando á subasta la basura procedente de la limpieza pública. Dicha subasta se celebrará el 1.º de Enero próximo.

También le ha remitido otro abriendo juicio contradictorio sobre la instalación de una fábrica de cola en Benimámet.

Todos los que elevan permiso para instalar casetas ó barracones en la próxima feria, podrán presentar sus solicitudes en el Ayuntamiento hasta el día 15 del actual, y el día 16 se procederá al señalamiento de los puntos en donde cada interesado haya de colocar su instalación.

En el negociado de Indeterminado del Ayuntamiento se interesa la presentación de los señores D. José Almela Domingo, José Almela Navarro, José Almonaci Lozano, Teresa Alix Beltrán, Evaristo Santos Miralles, Patrocinio Guzmán, Concepción Jiménez, Francisco Miralles Morán, José María Martí, Andrea Sancho Fernando, y la de los repartidores Bernardino Farinós Perelló, Miguel Jimeno Rodríguez y Enrique Sopena Tarín.

Hasta el día 15 del corriente mes estará abierta en la secretaría del Instituto general y técnico de esta ciudad la matrícula gratuita para los que quieran inscribirse en la asignatura de Taquígrafía.

En la delegación de Hacienda se ha presentado una instancia suscrita por varios vecinos de Sagunto pidiendo la nulidad de la subasta de la caza de los montes públicos del término de aquella ciudad.

La subasta para el abastecimiento de carne con hueso en las casas de Beneficencia y Misericordia, verificada ayer mañana en la Diputación, fué rematada á favor de D. Vicente Vila por la cantidad de 1'69 pesetas kilogramo. La subasta de patatas, con igual destino, se adjudicó á doña Rosa Martínez, que se comprometió á servir dicho género al precio de 10 pesetas el quintal métrico.

Para el martes está citada por primera convocatoria la Junta Municipal de Asociados para tratar de nuevos asuntos, entre los que hay una adición á cierta tarifa, dos transferencias en el presupuesto, el pliego de condiciones para la subasta de postes con destino al alumbrado eléctrico, el proyecto de cubiertas del mercado del Caballero y el reglamento del arbitrio sobre espectáculos públicos.

El Casino Republicano del distrito del Museo (Casco) celebrará una velada familiar hoy domingo á las nueve de la noche.

Entre los variados números del programa, tomarán parte en esta velada el célebre tirador boer, capitán Riquenza, recientemente llegado del Transvaal, y el notable enciclopedista monsieur Caillon, que pondrán de manifiesto ante los socios sus habilidades artísticas.

A permitirlo las condiciones del local, habrá también cuadros disolventes que representarán algunos episodios de la guerra del Transvaal.

Los que no estén al corriente en el pago de sus cuotas deberán retirar sus pases para no crear dificultades á la junta, que se afana por organizar toda clase de actos con el objeto de proporcionar medios de recreo y distracción á los socios y sus familias.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy domingo un extraordinario partido de pelota á galocha, desafío entre los siguientes pelotaris: Besó de Picasset, Magne y Ramonet contra Limonero de Catorroja, Fusseret y Mendoza. Las apuestas serán de 100 pesetas. A tan buen partido la entrada solo costará 15 céntimos y las sillas 10.

Anoche á las ocho cuestionaron en el Camino de Barcelona Joaquín Nevot Santarrosa, de 18 años, y José Catalá, agrediendo éste á aquel con un cuchillo y disparándole el primero al segundo un tiro, que afortunadamente no hizo blanco.

Los dos contendientes fueron detenidos por los guardias municipales números 22 y 70 y conducidos al juzgado de guardia.

Se ha publicado el núm. 26 de la revista teatral *Buzón del Arte*, que con tanto éxito viene publicándose en nuestra ciudad. Inserta el retrato de la bella soprano señora Palermi-Lery, el folletín de «La Macarena», correspondiente á esta semana, y otras noticias interesantes. Véndese al precio de 10 céntimos.

Mañana lunes se celebrará en Paiporta á las tres y media de la tarde un mitin de propaganda en el Casino Republicano de dicho pueblo.

Entre los oradores que harán uso de la palabra figuran los Sres. Manáut (D. Luis), Payá (D. J.), Chover, Moliner, Paró y señorita Matilde García.

Para dicho acto quedan invitados los comités y casinos del distrito de Torrente y los que tengan á bien concurrir.

Hoy domingo, de doce á cuatro de la madrugada, celebrará baile de sociedad la «Araña Club» en sus salones de la calle del Arzobispo Mayor, núm. 12.

Los socios podrán recoger sus respectivos pases hasta las once.

En uno de los altares de la Catedral fué encontrado ayer mañana el cadáver de un niño recién nacido.

El juzgado del Mar ha instruido diligencias.

El casino instructivo familiar El Medici de Valencia, invita á sus socios al baile que dará hoy.

Será indispensable, para su entrada, presentar el último recibo del mes.

En la casa consistorial de Cheste entraron ladrones anteayer, y cuando éstos estaban forzando la caja de candales, pasó un vigilante, y observando que había luz en la depositaria, avisó al alcalde, el cual se presentó en seguida con algunos alguaciles, deteniendo á los ratas.

Estos, llamados José Pérez Roselló y Vicente García, fueron entregados al juzgado por las autoridades de Cheste.

El Casino Republicano Universal del Camino del Grao celebrará esta noche de nueve á doce baile de sociedad. La parte musical está á cargo de un famoso sexteto. Para tener derecho al pase de entrada se recuerda á los socios que es requisito indispensable estar al corriente de sus recibos.

«El Recreo», merendero al estilo madrileño, que se ha instalado en el cauce del río Turia, junto al puente de San José, en el punto que se conoce por «La Pechina», se inaugura hoy. De dos de la tarde en adelante un par de pianos de maubrio harán música para que los aficionados al baile puedan divertirse.

En dicho merendero se servirán toda clase de comidas y refrescos á precios económicos.

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:

En vista de no reunir condiciones higiénicas el local que ocupaba el Club radical «Lo Ideal», la junta directiva del mismo ha buscado un nuevo local, situado en la calle Alta, núm. 30 (distrito del Museo), que reune inmejorables condiciones.

Esta Sociedad verificará hoy su inauguración privada á las cuatro de la tarde, dedicada exclusivamente á los socios y familias.

El local puede ser visitado todos los días festivos de once de la mañana á una de la tarde. Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.—El presidente, Alfredo Royo

Hoy á las nueve de la mañana y por la tarde á las dos se verificará una gran tirada de palomos y aves acuáticas en la desembocadura del río (Grao), junto á los baños de Caro. Por la tarde á las dos también habrá tirada en San Pedro Pascual (Valencia).

El Casino de Cazadores de Valencia celebrará hoy á las dos y media de la tarde una gran tirada de palomos en el sitio entre los puentes del Mar y Ferrocarril.

La dirección de los grandes almacenes «El Aguila», nos participa que durante este mes, y siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, tendrá abierto su establecimiento los domingos por la mañana.

Esta tarde á las tres se celebrará en la plaza de Toros la corrida de gran espectáculo suspendida el pasado domingo á causa del tiempo. Como se anunció, hoy á las diez y media de la mañana saldrá de la plaza de Toros una lujosa cabalgata con todos los personajes que han de tomar parte en la función, recorriendo las principales calles de la capital. La entrada general costará 50 céntimos; medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación, 30, estando incluido el impuesto del timbre móvil.

Recomendamos la clínica de enfermedades de mujeres y niños del Dr. Palos, Embaú, 39, bajo.

DENTISTA.—E. Brotons Bonet. Dientes artificiales. Operaciones sin dolor. Plaza de San Francisco, 19, pral.

Todo el que desee inscribirse en el centro benéfico sanitario «El Porvenir» puede hacerlo fácilmente por haberse suprimido la cuota de entrada, y porque teniendo establecidas cuatro clases de suscriptores con diferentes cuotas y beneficios, puede optar cada cual por la que más le convenga. Cuotas mensuales para toda la familia: En primera clase, 3 pesetas; en segunda, 2; en tercera, 1'50; y en cuarta 2 pesetas. Una persona sola no pagará más que la mitad de la cuota.—Oficinas: Posta Querol, 7.

La Olontina antiséptica de Llisterri, contiene Timol, Mentol, Quina calisaya y otras substancias vegetales y aromáticas inofensivas. A la ilustrada clase médica no hay que decirle que con semejante composición es el mejor desinfectante de la boca. 1 pseta frasco en farmacias. Grao, de la del autor.

Consejo utilísimo.
La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elizir Estomacal de Saiz de Carlos». Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica registrada en Europa y América.

Las «Pastillas Panera» son el remedio más eficaz contra la tos. Depósitos: Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

Fusión Republicana

CENTRO DE FUSION (Libreros, 2).—Según dispone el reglamento, se convoca á los socios del Centro Instructivo de Fusión Republicana á junta general ordinaria para esta mañana á las diez con objeto de aprobar el presupuesto próximo y elegir el primer turno de la directiva.—Valencia 6 Diciembre de 1903.—El secretario, V. Cescollá.

CASINO DE LA FUSION REPUBLICANA «ADELANTE».—Esta sociedad pone en conocimiento de los señores socios que esta noche se celebrará baile familiar á las nueve de la noche.—El secretario, V. Balbuena.

Lo del Instituto

REMITIDO
Anoche fuimos visitados por una numerosa comisión de estudiantes del Instituto, que nos rogaron la publicación del siguiente remitido:

Señor Director de EL PUEBLO.
Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideración: Rogamos tenga la bondad de admitir estas cortas líneas para su publicación, que aunque mal ordenadas y peor escritas, pondrá la verdad en su lugar, por lo cual quedaremos sumamente agradecidos.

Varios estudiantes.

En un remitido publicado en *La Voz de Valencia*, correspondiente al día 5 del corriente, y bajo la firma de Fernando Candel, alumno ajeno á las cátedras que tan dignamente explica nuestro profesor D. Saturnino Milego, se formulan varios cargos ofensivos á dicho catedrático, y de los cuales protestamos, pues nadie mejor que nosotros sabemos quién es, ya que durante tres años consecutivos ha sido nuestro profesor.

Pero la parte principal del grave error que comete el Sr. Candel está en la infame suposición de creer que los aplausos que se le tributaron á tan digno catedrático estaban, *previa consignación, retóricamente preparados de antemano*, que es lo mismo que suponer que los corazones estudiantiles se ocupan de cosas bajas y rastreras y no son compañeros inseparables de la verdad. Si hemos oprimado á nuestro maestro, ha sido porque habiendo llegado á nosotros la noticia de la trama que se se urdía, queríamos darle pruebas de nuestro cariño y respeto, borrando las calumnias inventadas por alguien que no se quiere bien á sí mismo, y al ejecutar nuestro propósito, lo hacemos con completa seguridad y convicción, pues nadie puede conocer mejor á un profesor que sus propios discípulos.

Dispénsenos, señor Director, por la molestia que la hayamos causado, y dándole las gracias nos ofrecemos de usted atentos seguros servidores q. b. s. m.

Fernán Semper, Angel Fabregat, Antonio Martínez, Medea Benasach, José Fambuena, Vicente Llach, Emilio Roig, Francisco Peñalva, Rafael Sivera, Pio Vanteren, José Lioret, Rafael Vázquez, Rafael Guillén, Genovés Azona, José Bellvar.—(Siguan las firmas.)

Partido republicano

Casino de Marchalones

Se convoca á los socios á junta general ordinaria para mañana á las cuatro de la tarde para tratar de la renovación de la mitad de la directiva, aprobación de cuentas y otros asuntos de interés. Se ruega la puntual asistencia de los socios.—La directiva.

Casino Republicano Federal de la plaza del Contraste (Ruzafa).

Esta sociedad celebrará una velada neorológica en honor á D. Francisco Pi y Margall esta noche á las nueve. En el mismo acto darán cuenta de sus impresiones de la Asamblea federal de Madrid sus representantes D. Juan Bort y Olimos, D. Vicente Ventura y D. Bernardino Landete. El discurso está á cargo del abogado D. Juan Bort y Olimos. Quedan invitados todos los casinos republicanos.

Instituto Médico Valenciano

Conferencia del doctor Lleó Silvestre

Presidida por el doctor Peset, dió anoche su anunciada conferencia el distinguido médico Dr. D. Manuel Lleó Silvestre, sobre «Profilaxia de la infección purpural».

Con claridad de concepto hizo resaltar la importancia de evitar la fiebre en las paridas, ya que el tratamiento curativo, dijo, es muy desagradado.

Estudiando dónde se hallan los gérmenes patógenos, aceptó la opinión de que el moco vaginal es estéril, y que el mayor peligro está en la infección de fuera; consideró perniciosos los lavados vaginales después del parto y encareció la necesidad de desinfectar escrupulosamente las manos del tocólogo, los instrumentos y los materiales de curación.

Por fin encareció la necesidad de evitar el exceso de trabajo en la parturienta, las hemorragias y atender á la alimentación, causas coadyuvantes de las infecciones.

El discurso del Sr. Lleó fué notable, demostrando sus profundos conocimientos en la materia. No en balde, á pesar del poco tiempo que

Cura radicalmente las enfermedades de las vías urinarias. No ha de confundirse con el *Santalol* es muchísimo más activo. De venta principales farmacias y droguerías; al por mayor: Farmacia SOL. Cor. 168, 228 (frente á la Universidad).

SANTALOL SOL

EL MEJOR REMEDIO PARA RESFRIADOS, TOS, CATARRO, ASMA, SON LAS

PASTILLAS MORELLO PEDRO DOMEQ

Casa fundada en 1730. Jerez de la Frontera. Vinos selectos de Jerez. Cognac Domecq, Manzanillas selectas. REPRESENTANTE EN VALENCIA Y SU PROVINCIA.

«José González de Campos, Pascual y Genis, núm. 1.» Puntos de venta de los vinos y cognacs Domecq.

Mar. 57; Mar. 70; San Vicente, 48; Sagrario San Francisco, 2 y 4; Plaza Serranos, 6; [Salvador, 12; [Palau, 15. En anuncios sucesivos se darán á conocer nuevos puntos de venta.

Aviso al comercio

La Sociedad de cupones primas mercantiles «Progreso», tiene el gusto de anunciar á sus numerosos clientes que con el fin de que los poseedores de cupones contra nuestra casa tengan variedad en toda clase de objetos de 500, 1000 y 1500 cupones, ha encargado un buen pedido al extranjero, el cual recibirá para las próximas fiestas de Navidad y ferias.

Advierte al mismo tiempo á los comerciantes que para muy en breve hará la nueva tirada de libretas anunciadoras, con el objeto de que el cúmulo de forasteros que acude á nuestra capital en estos días conozca el domicilio de los mejores comercios, en donde sin alteración de ninguna clase en sus precios, al verificar sus compras podrán adquirir gratis los cupones primas «Progreso»; estas libretas serán repartidas á domicilio y se entregarán gratis al que desee adquirir.

Platerías, 6.—No equivocarse, cupones «Progreso»,—Platerías, 6

ejerce su profesión, ha logrado una reputación sólida en toxicología.

A continuación usó de la palabra el doctor Portaceli Ortells, afirmando que la vagina en estado normal contiene microbios patógenos, que son difícilmente arrastrados por lavados en el momento del parto.

El Dr. Aguilar Jordán objetó con lógicos razonamientos sobre el régimen alimenticio de las paridas, que no pueden resistir muchos alimentos sólidos.

El Sr. Oliete terció en el debate, mostrándose partidario de los lavados para arrastrar la mayor cantidad posible de microorganismos.

El Dr. Orellana abarcó por completo el tema, diciendo que es necesario cuidar á la mujer desde que el tocólogo se encarga de ella, y á ser posible desde el principio de la gestación, haciéndole observar la higiene más severa con las indispensables abluciones y lavados, insistiendo en descartar todas las causas de fatiga.

La disertación del doctor Orellana fué notabilísima, como todas las suyas, recibiendo por ello muchas felicitaciones, juntamente con los otros señores que intervinieron en la discusión, que continuará en la sesión próxima, rectificando el doctor Lleó.

Por este, aparte del indiscutible mérito científico, los trabajos del Sr. Lleó son altamente plausibles y dignos de los.

Tenemos noticias de que coadyvarán á este feliz renacimiento, en conferencias sucesivas, otros médicos que tratarán importantes asuntos de vital interés científico.

La junta directiva del Instituto Médico Valenciano para el año 1903, ha quedado constituida del modo siguiente:

Presidente, D. Pablo Colvó Roura; vicepresidente, D. Vicente Guillén Marco; secretario general, D. Manuel Olmos Moreno; secretario de actas, D. José Rodrigo Perregás; tesorero, D. Miguel Domingo Jover; contador, D. Francisco Roig Pastor; bibliotecario, D. Antonio Torrero Romero; presidente de Medicina, don Enrique Brines Rosa; presidente de Cirugía, D. Enrique López Sanejo; presidente de Epidemiología é Higiene, D. Francisco Villanueva; presidente de Farmacia y Ciencias, D. Agustín Trigo Mezquita; vicesecretario general, don Mauro Guillén Comín; vicesecretario de actas, D. Ramiro Ruiz; vicesecretario, D. Ignacio Guillén Roig; vicesecretario, D. Clemente Ramón Tomás; vicesecretario, D. Joaquín Aguilar Jordán.

Teatros

PRINCIPAL.—Para hoy anuncia el cartel dos selectas funciones. Por la tarde se cantará la preciosa ópera de Pacini, «La Bohème», y por la noche la celebradísima «Tosca».

APOLO.—A petición de numeroso público, esta tarde á las tres se verificará en este teatro la 16.ª representación de «Los dos pillates», y por la noche á las ocho y media se pondrá en escena «Los pobres de Madrid» y la comedia en un acto del Sr. Fíllol, titulada «Credulidad». Nos ruega la empresa participemos al público que las funciones terminan diariamente á las doce de la noche.

CENTRO DE FUSION REPUBLICANA.—En el teatro instalado en este Centro se verificará mañana á las tres de la tarde una amena función, en la que se representarán «La Dolores» y «Los asistentes».

Tomarán par tevarios socios de la «Violeta» y el distinguido aficionado Sr. Benasach.

PUBLICACIONES

Nuevo Mundo publica dos interesantísimas informaciones de los sucesos de Barcelona y de

la evasión de los dos presos de la Cárcel Modelo y otras notas también de palpitante actualidad.

—Hemos tenido el gusto de ver un ejemplar de «Los Inventos Modernos», revista ilustrada, que publica una hermosa lámina cromolitografiada de una locomotora Rogers, con varias piezas de cartulina superpuestas, preparadas de tal modo, que pueden levantarse para examinar su mecanismo interior, con objeto de que lo comprenda el más profano en la materia.

Este número se vende al precio de una peseta en todos los kioscos, admitiéndose suscripciones en casa el representante, D. Vicente Paster, Victoria, 11, 1.º

JAI-ALAI

Hoy domingo, á las tres y cuarto, se jugará en el Jai-Alai un gran partido de pelota á cesta y á 40 tantos entre los famosos pelotaris Quisquilla y Conde, rojos, contra Fisur, Marín y Collina, azules, á sacar del cuadro 7.

Mañana lunes, á las tres, extraordinario partido de despedida dedicado al Pueblo y al Ejército de esta capital, á cuyo efecto están invitadas las autoridades civiles y militares. En este partido tomará parte el distinguido pelotari Félix Navas, que habiendo estado imposibilitado para jugar durante algunos días, desea despedirse del público valenciano, reapareciendo en la cancha.

Movimiento obrero

BRAOEROS DE ALMACENES.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria esta tarde á las tres, por primera convocatoria. Se encarece la puntual asistencia.—El presidente, Ramón Igual.—El secretario, Miguel Soler.

FOGONEROS DE GAS «LA LUZ».—Se convoca á los delegados que intervinieron é intervinieren en nuestra huelga á junta general, para tratar respecto á la vuelta al trabajo de los compañeros que están aun sin ocupación.—El presidente, Antonio Garrigós.—El secretario, José Malnquer.

ALBANIILES.—Esta Sociedad celebrará junta general reglamentaria esta mañana á las diez en «La Constructora Valenciana», con el objeto de tratar asuntos de mucho interés.—El secretario, Pascual Dolz.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES.—Se convoca á todos los compañeros á junta general, que se celebrará hoy en el Centro de la calle de Ensendra, con objeto de tratar asuntos de mucho interés relacionados con la Federación. Se encarece la puntual asistencia.—El presidente, Miguel Jimeno; el secretario, Emilio López.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS.—Esta sociedad de Maquinistas y Fogoneros de máquinas de fieras, celebrará junta general esta mañana á las diez de la misma y se somarán acuerdos con el número de socios que concurren.—El secretario, Tarazona.

CONGRESO DE FEDERACION.—La comisión nombrada por las sociedades obreras para redactar un proyecto de reglamento, con el objeto de constituir una federación local, pone en conocimiento de las mismas que en vista de la suspensión del primer Congreso, que debía celebrarse el 30 de Noviembre, se celebrará el segundo segunda convocatoria esta mañana á las diez en el Centro, calle de Ensendra. Se encarece á los delegados que acudan con puntualidad.—La comisión.

COCHEROS «LA VELOZ».—Se convoca á todos los socios á junta general esta mañana á las nueve y media, en la casa social, Manzanilla, 6. Se suplica la puntual asistencia.—La comisión.

FEDERACION DEL JUCAR.—La secretaría de la Federación de Camperos de la Sierra del Júcar pone en conocimiento de todas las sociedades que la componen que habiéndose atraviado el sello de esta oficina, todo documento

to que no lleve la firma reconocida del secretario ó del vicesecretario, aun cuando vaya sellado, debe acogerse como falso.—El vicesecretario, Salvador Fabra.

Administración de Propiedades y Derechos del Estado de la provincia de Valencia. —Anuncio.

Acordado por el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda el nombramiento del Ayudante de la Sección Facultativa de Montes de esta provincia, para que el día 5 del mes de Enero del próximo año lleve á efecto las operaciones de demarcación de tres montes en el término de Liria, titulados «Los Pelats», «La Butiera» y «Las Traviesas», adjudicados á D. Juan Izquierdo Alcalde por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, se han publicado por medio del Boletín oficial de la provincia, para que llegue á conocimiento de los propietarios colindantes y enclavados en los citados montes, por sí al hacerse las operaciones indicadas quieren presentarse y presentar los títulos de propiedad.

Valencia 29 de Noviembre de 1902.—El Administrador de Propiedades, Carlos de Arizcun.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.—La Bohème. A las 8.45.—Tosca. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—En el seno de la muerte.—El himno de Riego. A las 8.30.—La Pasionaria.—Credulidad. TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 8.—Piquito de oro.—Juicio oral.—¿Que vadie? A las 8.30.—San Juan de Luz.—Juicio oral.—¿Que vadie? TEATRO CIRCO APOLO.—A las 8.30.—Los dos pilletes. A las 8.30.—Los pobres de Madrid. SALÓN NOVEDADES.—A las 7.—Gran novedad cinematográfica, el fantástico cuadro de Julio Verne titulado «Viaje á la luna». Guaitaristas Hermanos Moya.—Cupletista Sta. Luz-Bell.—Pareja baile Maestra-Gil.

Colomer

Único en Valencia que compone toda clase de relojes á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Limpieza, Repaso, Muelle real, Eje del volante, Cilindro nuevo, Espiral.

Depósito de vinos de cosechero BODEGAS EN TURIS

Deposito central: Falcones, 11.—Valencia. Vinos finos de mesa. Claret 1. 18 reales decálitro. Tinto 1. 16 » » » 2. 16 » » » 2. 15 » » » EMBOTELLADO Claret marca CASTE LET 18 rs. docena. Idem sin marca 16 rs. docena. Vinos dulces de diferentes clases á precios económicos. Servicio á domicilio.

JOSE EDUARDO REY MARINA, 19, LA CORUÑA COMISIONES Y REPRESENTACIONES

INTERESANTÍSIMO á nuestros lectores

Proceso y sentencia de muerte de la Iglesia romana y su pontificado, y de las órdenes religiosas

Obra de gran interés por su nueva ciencia, desconocida hasta de los más eminentes sabios de la tierra, y porque en ella se prueba evidentemente que la Iglesia romana y su pontificado no son católicos, ni apostólicos, que San Pedro no fué Papa, y que Jesucristo no instituyó la misa; ni la confesión auricular; ni la eucaristía, ni el bautismo de agua, ni el sacramento del matrimonio; ni el ayuno, ni la vigilia; ni el rosario; ni la adoración á los santos; ni el culto á las imágenes; ni las procesiones; ni el viático, ni los jubileos; ni la compañía de Jesús; ni las órdenes religiosas frailes y monjes; ni las infinitas patrañas ridículas inventadas por el clero romano para engrandecer su comercio, tales como el purgatorio, el infierno, las bulas, las dispensas, etc.—Consta esta obra de un voluminoso tomo de 464 páginas, tamaño 32 por 22, titulada «Nueva inspiración científica».

«Nueva inspiración científica», puesta al alcance de todas las inteligencias, por el ilustrado escritor público D. Manuel Fernandez Font.—El precio de cada ejemplar es de 7 pesetas en Valencia y 8 por correo.—Dirigirse al autor, calle de Pelayo, núm. 20, piso principal, en en Denia, á D. Constancio Felipe, Marqués de Campo, núm. 5, ronda de Foros.

Cadaña el día 20 de Diciembre

Pañería de Abdón Ibáñez

Trajes á medida, elegantes dibujos y confección esmerada. Plaza de Cajeros, 5.

LOS OBREROS

que padezcan flujos blancos, purgaciones, catarras de las vías urinarias, etc., etcétera, obtendrán su radical curación con el uso de la Inyección antiséptica Palacios.

Establecimientos de venta en esta capital. Farmacias: Viuda é hijo de Rives (de las Estacas), Dr. Calvo, Dr. Torrens, D. N. Loras, Besalduch, Dr. Graus, Dr. Costas, D. A. Moscardó y principales farmacias.

Droguerías: Igual Centat y C.ª (de la Luna), B. Abascal y C.ª (del Barco), Hijos de E. Cuesta (de S. Antonio), S. Roig y C.ª (del Aguila), Alcon y Rubira (Aragonesa), M. Garcia (de las Barcas), J. Conesa (Colón), Farmacias del Grao y Cabanal: D. S. Martínez y D. F. Casaña.

Para informes, T. LLEÓ, Arolas, 13, principal, izquierda.

Bastones, paraguas y sombrillas

Garantizado y puro 18 rs. decálitro, Jerez dulce y seco á 4 rs. litro. Caballeros, 23, ultramarinos de Albiach.

EL PILAR

Gran fábrica de cal hidráulica. Única fábrica en Valencia que vende 50 kilos por 1.45 y que invita á sus clientes á comprobar el peso. 56, Guillen de Castro, 56

EFEITOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUBOS se darán á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pias. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

Gotas antisifilíticas del doctor Rimelios. NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. No más sífilis. Curación radical y segura con solo tres frascos. Pedote sífilis el que quiere. Probarlo es convencerse. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. Depósito en Valencia, Farmacia de Barbé, Calle de San Francisco, 24.

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Balance del Banco. El oro ha aumentado 223 324. Los billetes 1.569 875. Las Aduanas 91 871. Ha disminuido la plata 4 270 916. Las cuentas 4.033 135. El efectivo del Tesoro 17.680 526. El bronce 143 855.

Bolsín y cambios. Última cotización del 4 por 100 interior 74.15. Libras, 34.04. Francos, 35.40.

A Valencia. Han marchado á Valencia el síndico de ese Ayuntamiento D. Juan Bort Olmos y el agente del municipio valenciano D. José Villarroya.

Hariclé Darclée. El debut de la eminente artista Hariclé Darclée ha sido un verdadero éxito. Hizo gala de sus facultades, que conserva espléndidas, siendo ovacionada.

Silvela en el poder. Esta mañana llamó D. Alfonso á Silvela, produciendo la noticia gran expectación, porque desvanecía las esperanzas que durante la noche última habían alimentado los sagastinos.

Al salir de la regia estancia, el Sr. Silvela fué rodeado por los periodistas, á quienes manifestó que, efectivamente, se había encargado de formar ministerio.

La entrevista entre el jefe del partido conservador y el monarca duró media hora. El Sr. Silvela aceptó el poder, contando con el decreto de disolución de Cortes, que el rey de antemano ofreció.

Desde Palacio marchó Silvela á casa del Sr. Villaverde y luego á la del Sr. Maura. A la una entraba Silvela en su casa, donde le esperaban muchísimos correligionarios. Silvela les dijo: —Señores, el rey me ha encargado la formación de nuevo gabinete. Veré si puedo formarlo.

Sagasta. A las nueve de la mañana el duque de Sotomayor visitó al jefe del partido liberal, dándole cuenta de la decisión del monarca llamando al Sr. Silvela para que forme gabinete.

Comentarios. Aunque estaba ya prevista la solución de la crisis, no por eso ha dejado de producir enación en todos los círculos políticos y en el público.

El Sr. Romero Robledo ha dicho: «Acato la solución de la crisis, pero insisto en considerar la subida de los conservadores prematura, perjudicial y peligrosa.

Es lamentable que ahora, con las elecciones y preparativos, se pasen unos cuantos meses sin que nada se haga en los problemas de gobierno.

El general López Domínguez lamenta que haya que disolver las Cortes en perjuicio de los intereses del país, que desahaba soluciones democráticas.

Se reserva su opinión hasta conocer el programa y orientaciones del gobierno. Pablo Iglesias reconoce que la solución conservadora es expuesta á serios peligros. Recuerda que los liberales han hecho menos por los obreros que hicieron los conservadores.

Anuncia que mañana entregará al ministro de la Gobernación una solicitud de los socialistas de Gijón para que se aplique á los obreros del campo la ley de Accidentes del trabajo.

El Sr. Muro considera la solución conservadora lógica, pero con pie forzado. «Imposible que continuara el Sr. Sagasta en el poder, con una mayoría desmoronada.

Más difícil hubiera sido constituir un gabinete de concentración con la base de los mismos elementos que contribuyeron á la derrota del gobierno.»

El duque de Tetán dice que la gestión del Sr. Sagasta ha sido desastrosa, pero que lo será más todavía la del Sr. Silvela.

«La Unión conservadora tardará poco en morir, tal como está constituida. Los problemas social y religioso harán que la caída de los conservadores sea todavía más desastrosa que la última.»

El general López Domínguez ha dicho: «Me parece mala é inoportuna la solución que se ha dado á la crisis. Espero el juicio que merezca el nuevo gabinete, por más que ya veo lo que vá á pasar.

Cuando me invitó S. M. á que le expusiera mi opinión, le dije que debían continuar las ideas liberales, que debía buscarse una nueva solución liberal. Creo á destiempo la llegada de los conservadores.»

El Heraldo dice que con la ambición del señor Silvela al poder se han desvanecido como el humo las esperanzas de los sagastinos, que eran infundadas.

Entiendo necesario para que los liberales se regeneren una actitud seria. El nuevo ministerio. Ayer tarde se reunieron en casa del Sr. Silvela los primates del partido conservador.

En dicha junta quedó acordado el nuevo gabinete. A las cinco de la tarde estuvo el Sr. Silvela en el Palacio, presentando la lista del nuevo ministerio.

El rey la ha aprobado. La lista del gabinete es la siguiente: Presidencia, Silvela. Gobernación, Maura. Gracia y Justicia, Dato. Hacienda, Villaverde. Instrucción pública, Allende Salazar. Agricultura, Vadillo. Estado, Abarzuza. Guerra, Linares. Marina, Sánchez Toca.

A las siete de la tarde tomó posesión de su cargo el nuevo ministro de la Gobernación señor Maura. Los demás se posesionaron mañana.

El tomar posesión inmediatamente el señor Maura, obedece al deseo del Sr. Silvela, de que esta misma noche se diera cuenta del nuevo ministerio á provincias y á los gobiernos de los países extranjeros.

El programa silvelista. El programa en síntesis del nuevo gobierno es el siguiente: Gobernar bien; cumplir la ley; sostener con energía el principio de autoridad; nivelar la situación económica.

Para este último extremo anuncia el gabinete que se verá en la necesidad de reforzar los ingresos, pues hay que tener á toda costa ejército y Marina.

Reparto de cargos. Están acordadas las nombramientos del señor Fernández Hontoria para la subsecretaría de Gobernación y del Sr. González Besada para la de Hacienda.

El Sr. Burgos ha rechazado la Dirección general de Obras públicas. Se indica para la subsecretaría de la Presidencia, al Sr. Rapés.

Para la de Gracia y Justicia, al Sr. Martínez Asenjo. Entre los señores marqueses de Aguilar de Campó, Gasset y García Alix, están la alcaldía y los gobiernos civiles de Madrid y Barcelona.

Créese con más probabilidades para este último cargo al Sr. García Alix. Crimen. Ha ocurrido un crimen en la calle de la Concepción Jerónima.

Raimundo López, de 58 años, sostenía relaciones amorosas con una agraciada muchacha, llamada Juana López.

Los novios, con la madre de la muchacha, llamada María Rosendo, estuvieron en el Español, viendo la representación de «Reinar después de morir».

Raimundo pidió que la muchacha se marchara con él, cosa que ya había hecho otras veces. Madre é hija se negaron á ello, y entonces Raimundo insistió de nuevo, diciendo que la negativa era sólo un pretexto, y que ambas algo le ocultaban.

Así siguieron disutiendo hasta que llegaron á la Concepción Jerónima, donde Raimundo, ciego de coraje, se abalanzó sobre madre é hija navaja en mano, causando heridas graves á las dos mujeres en el pecho y vientre.

Las dos mujeres, en grave estado, fueron conducidas á la casa de Socorro. Los agentes del orden detuvieron al agresor, quien ha declarado que si hirió á Juana López y á su madre fué porque le insultaron primero.

A última hora me dicen que madre é hija están agonizando. Personal de la Magistratura. La Gaceta publica los decretos siguientes:

Nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Madrid á D. Juan Agustín Moreno, presidente de Sala de la territorial de Valencia.

Designando para reemplazarle á D. Cristóbal Cerdugallo Escalante, fiscal de la de Granada.

Para este cargo se nombra á D. Vicente Vieites Pareiro, magistrado de la Audiencia de Valencia, que será sustituido por D. Manuel Torres Requena, magistrado de la de la Coruña en la actualidad.

Fuga de una monja. Barcelona.—Ayer se presentó en el gobierno civil una joven llamada Segunda Casellas, de rostro agraciado.

Declaró que habíase fugado de un convento, donde ha sido objeto de malos tratos. Añadió que permanecía atada en un calabozo y en presencia de las monjas sufría horribles torturas.

Los castigos se efectuaban en lóbregos calabozos, pues de esta manera no se oían los gritos de las víctimas. Justifica su fuga por los malos tratos que diariamente recibía.

Para lograr su fuga, hace tres días descolgóse, atada á una sábana, por una ventana del convento.

Esos tres días ha estado vagando por las calles hasta que la recogió medio muerta de hambre una mujer.

La muchacha, viéndose que no encontraba colocación, presentóse á la policía. Niégase rotundamente á decir en qué convento se hallaba, ante el temor de que la vuelvan á llevar allí.

El cómplice de Rubino. Barcelona.—Un periódico dice que se ha recibido una nota diplomática del gobierno belga, encargando á las autoridades de Barcelona la busca y captura de un súbdito francés llamado Germain.

Este sujeto, que vino de Sevilla, tomó parte activa en la huelga general. Entonces la policía se incautó de unos documentos, entre los que se hallaba uno carta, en la cual Germain tenía que ser el encargado de atender contra la vida del rey de Bélgica.

Ahora se ha vuelto á leer la carta, y créese que realmente Germain es el cómplice del autor del atentado contra el rey Leopoldo. Asesinato. Lugo.—Un carretero que regresaba de la feria de Castro Rey, parroquia de Jarandela, en Sarria, llamado Antonio Fernández, fué asesinado por unos enmascarados que le robaron lo que llevaba.

Manifestación estudiantil

Los escolares madrileños se han dirigido á la redacción de El Globo protestando de los ataques que, en un artículo publicado ayer, dirigía al catedrático de la Universidad Sr. Santamaría de Paredes.

Allí han protestado, exigiendo la publicación de un comunicado que ha firmado una comisión. Aún no asamos. Los amigos de Dato están despechados por creer que el nombramiento de Maura para ministro de la Gobernación ha sido una postergación para su jefe.

También los amigos del exministro Gasset están disgustados con Villaverde, porque éste se ha opuesto á que el exdirector y copropietario de El Imparcial entre á formar parte del gabinete.

Creían todos lógico que Gasset fuera ministro para seguir desarrollando la política hidráulica que inició desde el ministerio de Obras públicas en el anterior gabinete conservador.

Por su parte los pidiñinos no ocultan el disgusto de que están poseídos, porque se haya tenido tan poco en cuenta á su jefe para la gobernación del partido conservador.

Su enojo llega al extremo de negar que sea de los suyos el marqués de Vadillo por haber aceptado una cartera.

Los conservadores, pues, nazen á la nueva vida ministerial con disidencias en su seno, que darán seguramente origen á serias dificultades en su marcha política. Los gobiernos civiles. Preocupa la provisión de los gobiernos civiles de Barcelona y Valencia.

Asesórase que para Valencia será nombrado el Sr. Martes Onell. Este fué gobernador de Lérida y combatió el catalanismo. Detalles de la jura. Todos los ministros fueron de uniforme, excepto Abarzuza.

Acudieron puntualmente, pero el Sr. Puigcerver, que debía actuar de notario mayor, llegó con una hora de retraso después de haberse llamado varias veces por teléfono.

El Sr. Puigcerver se excusó, diciendo que no se le había avisado. La jura se ajustó á la ceremonia de rúbricas.

Se ha teleografiado al general Linares que venga mañana. El Sr. Maura, como se había anunciado, tomó posesión en seguida de su ministerio, comunicando la constitución del gabinete á los gobernadores.

Sobre los nombramientos. Se ha acordado el nombramiento del señor Fernández Hontoria para la subsecretaría de Gobernación. El primer Consejo. En el Consejo anunciado para mañana se hará el índice de los proyectos de cada departamento y se acordará la designación del alto personal.

Dato. El nuevo ministro de Gracia y Justicia señor Dato nos ha dicho que como hasta hoy ignoraba la cartera que había de desempeñar, nada puede decir respecto á sus proyectos.

Desde luego, es contrario al proyecto de difamación y á cuanto sea restrictivo para la prensa. Estudiará algunas reformas en el Código penal.

Los demás proyectos serán también materia de estudio, dedicándose de lleno á ellos desde mañana. El ministro de Instrucción. El nuevo ministro de Instrucción pública Sr. Allende Salazar nos ha manifestado que no puede anticipar nada respecto á sus proyectos, porque tiene que enterarse mañana por Romanones de los diversos asuntos de su departamento.

Añadió que en la reunión de esta tarde se limitaron los nuevos ministros á tratar las líneas generales del programa del gobierno. Respecto al decreto del catecismo en castellano, nos ha dicho que en el Consejo de mañana se tratará de este asunto.

Sagasta, lector. El recado que el duque de Sotomayor llevó á Sagasta esta mañana, fué el de que el rey había meditado durante la noche última la solución de la crisis.

Viendo el monarca la imposibilidad de que continuaran los liberales con las actuales Cortes y entendiendo que parecía muy fuerte á la opinión que accediera á entregarle el decreto de disolución de las Cortes, decidió llamar á Sagasta.

Sagasta mostróse conforme con lo dispuesto por D. Alfonso y dió las gracias al monarca por la confianza y las atenciones que le debe. Una vez salió el duque de Sotomayor y quedó sólo Sagasta, éste se entregó á la lectura de un trabajo de Echegaray titulado «Añidados quimios».

Otra subsecretaría. Se indica al marqués de Lema para la subsecretaría de Gracia y Justicia. Villaverde. En la reunión que á medio día se celebró en casa de Silvela, parece que el Sr. Villaverde se negó á aceptar la cartera de Hacienda, por entender que debía quedarse fuera como refuerzo para cuando surgiera la crisis parcial.

Esta tarde pudo ser convencido. Cambio de cartera. Primeramente se designó al Sr. Dato para la cartera de Obras públicas, pero luego se varió de plan, adjudicándole la de Gracia y Justicia.

Más sobre nombramientos. Dícese que para el gobierno civil y la alcaldía de Madrid serán nombrados dos exministros.

También se ha dicho que probablemente sería nombrado gobernador de Barcelona otro exministro. Parece seguro que desempeñará la alcaldía de Madrid el Sr. Gasset.

Citanse muchos nombres para los altos puestos. Los ministros dicen que nada han tratado de esto. Propósitos ministeriales. Informes oficiales dicen que en la reunión previa celebrada en casa de Silvela, se acordó suspender el martes las sesiones de Cortes, dejando para más adelante la disolución, cuyo decreto se publicará en la Gaceta, sin necesidad de leerlo en las Cámaras.

Se añade que el gobierno no quiere proceder con rapidez en lo que se refiere al decreto de disolución. Antes de convocar á los comicios realizará el gobierno algunas obras que le acerquen á la masa del país.

Es casi seguro que precederán las elecciones de diputados provinciales á las de diputados y senadores.

Se respetarán profundamente las leyes de reunión, asociación y manifestación, garantizando sólidamente toda propaganda democrática.

El gobierno se mostrará enérgico en la cuestión de orden público. En lo referente á la administración local y provincial, Maura hará una reforma profunda, en relación con los compromisos adquiridos.

La reforma será de tal índole que, afectando á la organización del país, comprenda especialmente el problema de Cataluña. El gobierno recogerá las reformas contenidas en el proyecto relativo al instituto del trabajo.

Propone prestar especial atención al problema económico, dedicándose á la confección del presupuesto. Así como al anterior le llamó Villaverde el presupuesto de la liquidación, éste se llamará el presupuesto de la regeneración.

La aparición del déficit y la elevación del tipo del cambio son los aspectos del problema económico, en los que se fija mucho el ministro de Hacienda. El gobierno se propone también poner mano en el problema relativo á la construcción de la escuela.

La designación del Sr. Dato para Gracia y Justicia, dícese que obedece al deseo de llevar á aquel ministerio la izquierda del partido conservador, para que sean lo más liberales posibles las negociaciones que se siguen con Roma.

Añaden que no se ha llevado al marqués de Vadillo á Gracia y Justicia ni á Instrucción para evitar interpretaciones maliciosas. El nuevo ministerio se propone llevar á los gobiernos civiles á personas de arraigo y sigilificación.

Hasta ahora todo son buenos propósitos, pero dentro de un mes las cosas habrán cambiado, como ocurre siempre entre los monárquicos. Dimisiones. Todos los altos funcionarios de los ministerios que no tienen carácter técnico, han presentado sus dimisiones.

Disolución. Barcelona.—Los fascistas se disolverán, ingresando en el canelajismo. Silvela y los obreros. En los centros obreros se recuerdan las palabras provocativas de Silvela sobre el modo de resolver los conflictos entre el capital y el trabajo.

Rodrigo Soriano. El diputado por Valencia considera la solución de la crisis consecuencia natural de la conducta seguida por los liberales en su segunda época.

Nosotros los ayudamos—ha dicho—cuando enarbolaban el último girón de su bandera, desgarrada con la pérdida de las colonias. Este girón era el anticlericalismo.

Poco á poco vimos cómo las piedras lanzadas contra Caserta se convertían en adalaces palaciegos, dignas sólo de los ministros de Fernando VII.

Al verlos en postura tan baja, les hemos combatido. Moret ha sido el embolado del ministerio. Empezó liberal y acaba convertido en un Vadillo.

Su ligereza multicolor, á lo Fuller parlamentaria, se ha traducido en descontento para la mayoría, haciendo tiras de su piel con las minorías. Sagasta ha sido una desdicha.

Cae á pedazos el cortésano adulator, remodo del tonto-duque de Olivares. Cae desterrado y maltrecho quien enjotro tiempo fué el terror de los tronos.

Marcho á Valencia—ha dicho Rodrigo Soriano—á luchar con más esperanzas que nunca. Últimas noticias. DESPACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MADRUGADA.

Fracaso. En la Zarzuela se ha estrenado el sainete en un acto y tres cuadros, titulado «Viva Córdoba!».

La obra es original de los señores Fernández Shaw, Asensio Más y Valverde (hijo). Fracaso.

Tumulto en la Cámara francesa. París.—En la Cámara se hizo una interpelección sobre el asunto Humbert.

El ministro de Justicia censuró que se trate de hacer cuestión política dicho asunto. Recordó que Humbert fué boulangierista, provocando grandes protestas.

Un diputado, al air al ministro, gritó: ¡Mentira! Esto irritó tanto á radicales y nacionalistas, que muchos diputados bajaron atropelladamente al hemicycle, viniendo á las manos.

El presidente se cubrió, suspendiéndose la sesión. Al reanudarse se reprodujo el escándalo.

Mr. Contat, que fué el diputado que pronunció la palabra mentira, la sostiene. La Cámara acuerda su expulsión.

El diputado se niega á salir, promoviendo se otro tumulto. Lyonnet manifiesta que ha enviado sus papeles al ministro.

Dice que miente todo el gobierno, reproduciéndose el escándalo. La Cámara acuerda la exclusión temporal de dicho diputado.

Lyonnet se niega á salir. Tumulto indescriptible. Por fin se aprueba la conducta del gobierno por 355 votos contra 255.

La nota del Vaticano. Desde Palacio marchó Silvela á casa de Sagasta para enterarse de las negociaciones con el Vaticano.

Sagasta dijo que ha recibido una nota durante la crisis, dejándola intacta hasta que se solucionara. Los estrenos. En la Comedia se ha estrenado «El amor en el teatro», de los hermanos Quintero, obteniendo buen éxito.

En el Español se ha estrenado «La musa», de Salvador Rueda, alcanzando gran éxito. LLORCA.

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Grandes existencias EN TOLO EL RAMO de pañería

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Especialidad EN CAPAS

Barcas, 34 frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, jergas, chaviots negros, azules y colores novedad, a 70, 80, 90, 100, 110, 120

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 80, 90, 100, 110, 120

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 110, 120, 130, 140, 150

GABANES cruzados, en paños, adredones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50

2.000 capas corte madrileño, en finos simospaños, embozos y trenzas de alta novedad, desde 20 pesetas

y 20 pesetas y 40 pesetas y 45 pesetas y 40 pesetas

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago.

auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas mineralo-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. Nosllo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de exitos constantes. Exljase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábricas registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

J. PRAT **Fábrica de lunas.--Cristales franceses**

COLON, 7.-TELEFONO NUN. 16.-COLON, 7

Cristales curvados.--Talleres de biselado, grabado y decorado.--Letreros artísticos.--Vidrieras de colores

Acrystalación de obras.--Colocación de cristales a domicilio

LAS HERNIAS (quebraduras)

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro y acostumbran a llevar una vida enfermiza, si no usan un aparato perfectamente apropiado para las hernias que padecen. Un bragero impropio, es un enemigo para el herniado. No envajecerá el herniado si no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen bragero. Los herniados que deseen librarse de estas fatales consecuencias, pueden dirigirse con toda confianza al **Gabinete del especialista Sr. VIVES**, el cual, con verdadero y profundo conocimiento, es aplicará el **bragero óptimo hernial**, de su invención, apropiado a vuestra dolencia, que alivia y cura radicalmente las hernias y preserva de graves complicaciones. Desconfiad de las imitaciones. -- **Despacho: de 9 a 12 y de 3 a 7.**

Calle Unión, 17.--CASA VIVES.--Barcelona

Servicio regular de vapores AMBURGO

El vapor «Briton» saldrá el 10 de Diciembre.

«Stambul» vapor correo saldrá de este puerto el 12 del actual.

LONDRES El vapor «Gambrian» saldrá el 11 del corriente.

LIVERPOOL El vapor «Berber» saldrá de este puerto el 9 de Diciembre.

PARA GLASGOW El vapor «Osmani» cargará en este puerto el 10 de Diciembre.

PARA MANCHESTER El vapor «Osceles» cargará el 10 de Diciembre.

PARA ARGEL El vapor «Hispania» saldrá el 9 de Diciembre.

BREMEN El vapor «Schwan» cargará el 18 del corriente.

Compañía Real Holandesa de Servicio regular quincenal.

PARA AMSTERDAM Y ROTTERDAM El vapor «Diana» cargará el 11 de Diciembre.

AMBERES El vapor «Gloagob» cargará el 12 del corriente.

Consigntario, D. Albert Rios, Pasaje y Canal, 27 principal.

Nodrizas

Hay una viuda de Yato-joven de 25 años, leche de 4 meses, para criar en casa de los padres; otra labradora, partera, del camino de Paterna y otra de Valencia, leche de 4 meses, desean criar en sus casas.

Una sirvienta de 30 años para servir a un caballero solo.

Barja calle de Gharía, 3, bajo, junto al Tros AN.

Sababones

Bálsamo Anglico. Papica curación de los sababones. Frasco reales. Farmacia A. Giménez, Colon, 44.

Pérdida

de una maleta de carruajes que se extravió el miércoles último, desde la plaza de las Barcas a la calle de Transita. Se gratificará al que la presente frente al Lisao del Remedio, 14, B.

Colocación

La desea una joven de 21 años, con buenos antecedentes, está al corriente de escritura y cuentas, sea para almacén u otro ser vido análogo; como igualmente para criado de casa particular o lo que se diga. Tiene quien le abone. Dirijirse calle Baja, 84, portería.

Caridad

La im: lora una pobre viuda con tres hijos, Rabita Ripalda, núm. 26. (porche).

Venta

Por retirarse sus dueños se vende el establecimiento de vinos y aguardientes de la calle Caldererías, 9. Razón en el mismo.

Aprendiz

Se necesita uno en la casa de máquinas para coser, de la calle de Rufasa, 12, y 14.

Sellos de Cauchú y Metal

Procedimiento especial en su fabricación. Los mejores y más económicos.

Sellos para marcas jabon, para papel de envolver, naranja, para escuelas, parroquias, sociedades, etc. deros, infalsificables, etc.

Sangre, 17.--Frente al Ayuntamiento.--Valencia

Libros usados

Se compran y venden a los mejores precios. No comprar ni vender sin visitar esta casa.

Sangre, 17.--Frente al Ayuntamiento.--Valencia

Vapores directos para BARCELONA

Salidas fijas todos los miércoles y sábados a las seis de la tarde y todos los lunes a las doce para Gandia, por los vapores «Villarreal», «Industria» y «Fomento» en combinación.

CONSIGNATARIO

En el Grao, D. J. V. GARCIA SANCHEZ, Huella, 19, Teléfono 1068.

D. Juan Domingo, calle Corde de Pastegua núm. 4, teléfono 1169.

En Valencia: Informará, La Catalana, Sanjaladé Vieja, 5. Teléfono 417.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY.

P. RIOS, 3, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Liquidación

Por retirarse el dueño de la confitería de la calle del Murillo, núm. 89.

Se liquidan los géneros a los precios siguientes:

Turrón Bijona	1.30 pesetas los 360 gramos.
Idem en barra	» 850 »
Idem Alisante	» 1.10 »
Idem Avellanana	» 1.09 »
Idem Gandia	» 1.05 »
Idem «Imbar»	» 1.10 »
Idem Yema	» 1.25 »
Cascas de batata	» 0.90 »
Idem Moniato	» 0.75 »
Idem Yema	» 1.25 »
Barrapan de Toledo a peso	» 1.00 »
Dulce azuco y escacharado	» 0.90 »
Idem kilo	» 1.40 »
Posteriora variada	» 2.60 »
Idem kilo	» 2.80 »
Peladillas de Alcoy paquete	» 330 gramos 1.25 pesetas.
Idem	» 170 » 0.93 »
Phoneos paquete	» 350 » 1.50 »
Idem idem	» 170 » 0.50 »
Tortas frías	» 30 docena.
Idem manteca	» 3.75 »
Idem almendra	» 3.75 »

Pastelos de batata y demás clases a 1 peseta docena. Los demás géneros son 25 por 100 de rebaja. Se traspasa con géneros o sin ellos.

MAQUINAS

Paracoser y hacer medias

Calle de Maldonado, núm. 10

SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, vende y compone toda clase de máquinas de coser y hacer medias. También se fabrican medias y calcetines.

Gran remedio

Es el bálsamo Malvech, para la curación completa de las grietas de los pechos y úlceras de la piel en 24 horas. Basta un solo frasco para poder apreciar los maravillosos efectos de este singular medicamento.

Depósito general, farmacia de Roig y droguería de Trilles, Villarreal. Puntos de venta, en todas las farmacias y droguerías.

Agente general, D. Vulgoz, M. Polo.

Marca registrada.

Máquinas ESTRELLA PARA COSER

y hacer medias

Máquinas Bovina central y Oscilantes.

Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican.

Máquinas especiales para todas las industrias.

Medalla de oro en la exposición de París de 1900.

Producción anual 100.000 máquinas. Ventajosas condiciones en la fábrica más venta a plazos.

Única sucursal en Valencia

Calle de Rufasa, 12 y 14

Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallá, etc.

Gerente: Juan Villanueva, Alcañiz

EMULSION FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez a niños débiles o desnutridos, tardos en andar, desganados, linfáticos, raquíticos, escrofulosos, demacrados o anémicos, a los debilitados, etc., etc.

LA ELECTRICIDAD

Brujas Fréne y Agazzi

SABADELL

Talleres de construcción de Dinamos, Alternadores, Electro-motores de corriente mony y trifásica, Transmisión a grandes distancias, Acumuladores y calefacción eléctrica.

Lámparas y material en general.--Turbinas hidráulicas.

Motores a gas pobre y fábricas, consumo garantido tres céntimos por caballo y hora. Son aplicables para todas las industrias, grandes riegos, molineros, etc.--Motores a gas de alumbrado los más modernos y económicos.--Producción anual, 500 máquinas.

Para presupuestos y detalles en Valencia, Calle del Mar, 95, pral.

José Torres García

Lámparas incandescentes "NERNST,"

con su luz más blanca, con su consumo de la mitad de las ordinarias.

REPRESENTANTES

Bunge y Schilling.--Ruzafa, 12

Almoneda

Los días 15 y siguientes de este mes se efectuará en la casa de presiones de La Moderna, Cu-bella, núm. 1, la de las maletas, ropas y otros efectos de plazo vencido.

También hay para la venta, máquinas, mantas y capas a precios sumamente económicos.

Leña

En el cercano pueblo de Benaguacil, y junto a la estación de la vía férrea de la S. V. T., se vende una regular partida de leña procedente de desperdicio de madera rollizo. Para tratar, dirijirse a D. José Vázquez, Serroría Mecánica, Benaguacil.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energícos. Añata y endurece los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o sin ellos.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vomitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su beneficio influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Pavimentos de asfalto

para Terrados, patios, almacenes, &c

La última palabra del adelanto en la construcción, con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación a nuestros competidores.

El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto.

PRIMO TRAVES

Portal de Valldigna, 12, 1.

Pianos de las mejores marcas del país y extranjero desde 5 duros al mes, alquileres desde 40 reales. Los hay usados baratísimos; uno de 80 duros y otro de 89 se compran sin ver antes esta casa; calle de Pizarro, número 37, bajo.

Quita-dolores

Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene atropina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas frasco. Farmacia de A. Giménez. Colon, 44, Valencia.

QUININA DULCE COSTAS

El mejor anti-febrífugo infantil

Privado completamente del amargo característico de la quinina es la Quinina dulce Costas, indicada en pastillas y pastillas de chocolate, la única y única de administración a los niños tan precioso alcaloide para combatir la fiebre calentura.

De venta en las farmacias del Dr. Costas é Hijo, Sembrador, 4, y San Vicente, 149.--VALENCIA

Maderas

De movilla, bandes, abeto, río y Torto es, en piezas, tablonos y tabloncillos para obras y carpintería. De nogal, plátano y haya se tablonos y cabirones de dos a seis metros largos. Piezas de figuras para barcos. Se sierran a todas las dimensiones que se necesitan, a precios económicos.

Vicente Chuliá Peyró, Almacenes y despacho, Grao, calle Palaus, junto a la Iglesia.